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Pacientes y trabajadores en 
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el edificio Esmeralda, Gobierno 
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Convenios:

"Estamos muy 
tranquilos"
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Pacientes y trabajadores en riesgo: 
Cierran fachada del nuevo Hospital 
Gustavo Fricke de Viña por peligro de 
caída de materiales

una palmeta de gran tamaño y 
peso, la cual pudo haber causado 
consecuencias fatales. Frente a 
ello, Jorge López, presidente de la 
Fenats histórica del hospital base 
viñamarino, indicó que "pudo ha-
ber causado un daño mucho más 

L a mañana de este lunes 1 
de julio, gremios de traba-
jadores del Hospital Dr. 
Gustavo Fricke de Viña 

del Mar, realizaron un punto de 
prensa para manifestar su preocu-
pación en torno al mal estado de la 
infraestructura del establecimiento 
aperturado anticipadamente el año 
2020, en el marco de la pandemia 
del Covid-19.

Y es que hace tan sólo unos días 
cayó desde el frontis del edificio 

grave. Gracias a Dios no hubo he-
ridos, pero sí un gran susto en la 
comunidad hospitalaria y de Viña 
del Mar".

Pero lamentablemente esta 
situación no es la única que ha 
ocurrido en el lugar, pues los otros 

problemas de infraestructura han 
quedado evidenciados por las 
constantes filtraciones de agua 
que ha tenido el establecimien-
to, lo que ha afectado a distintas 
dependencias, siendo una de las 
últimas las de la Unidad de Recu-
peración, cuyos pacientes y servicio 
debió ser trasladado a un espacio 
seguro, pero más pequeño.

Frente a estas denuncias, el 
concejal Pablo González hizo un 
llamado a la Cámara de Diputa-

Cintas que advierten el peligro, sumado a rejas en todo el 
perímetro de calle Álvarez, fueron instaladas este viernes por 
autoridades del recinto de salud viñamarino, lo que reafirma 
las denuncias de los trabajadores sobre la infraestructura 
inaugurada el año 2020.
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dos "para que inicie una comisión 
investigadora respeto de estos 
hechos y señale las responsabi-
lidades porque, acá el primero 
en la lista es el ex subsecretario 
de Redes Asistenciales, Arturo 
Zúñiga; y el ex ministro de Salud, 
Enrique Paris, quienes presionaron 
e intencionaron para que este hos-
pital se abriera al público, pese a 
que las observaciones aún estaban 
vigentes".

Lamentablemente, cinco días 
después, la preocupación de los tra-
bajadores y el edil viñamarino que-
dó en evidencia, pues el Hospital 
Dr. Gustavo Fricke amaneció con 
un cierre perimetral en su frontis 
principal, además de cintas que 
advierten el peligro de transitar 
por el lugar; esto, ante el riesgo 
que pudiera desprenderse nuevo 
material desde la fachada, lo que 
no hace más que aumentar la preo-
cupación de la comunidad hospita-
laria, conformada tanto por traba-
jadores como por usuarios. 

"La Dirección del Hospital Dr. 
Gustavo Fricke SSVQP informa 
que se ha dispuesto, de forma 

preventiva y en coordinación con 
la I. Municipalidad de Viña del 
Mar, la instalación de un cierre 
perimetral del establecimiento 
por calle Álvarez, desde el ingre-
so al estacionamiento hasta la 
zona de ingreso de la Unidad de 
Emergencia Adultos", señalaron 
desde el recinto de salud de la Ciu-
dad Jardín.

De igual forma, informaron des-
de el hospital que "este espacio de 
seguridad abarca 2,5 metros de 
ancho de la vereda, de manera de 
garantizar los próximos trabajos 
de revisión de la fachada del edi-
ficio y mantener la seguridad de 
los transeúntes, además de per-
mitir la accesibilidad de los usua-
rios y usuarias". 

Bajo este contexto, Puranoticia.
cl conversó con Javier Ávalos, diri-
gente de la Fenats histórica del Hos-
pital Dr. Gustavo Fricke, quien indicó 
que "lo primero que se hizo fue, en 
la parte interior, poner cintas de pe-
ligro, de advertencia, a una distan-
cia de 1 metro y un poco más. Por 
fuera colocaron estos cierres peri-
metrales, que son estas rejas. Para 
nosotros es una medida apropia-

da, pero entendiendo que hay que 
revisar las palmetas. También 
apuntamos a por qué no se hizo 
la mantención de la fachada en 
todos los años que fue recibido el 
hospital, lo cual es bastante gra-
ve".

Debido a esto, los trabajado-

res del recinto de salud solicitaron 
nuevamente a las autoridades las 
explicaciones de por qué no se 
realizaron las mantenciones a la 
fachada; esto, básicamente para 
entender cuál es el real peligro que 
existe y, además, que los trabajos 

comprometidos se hagan lo más 
pronto posible para evitar riesgos.

Y es que según explicó Ávalos, el 
material caído –y que podría volver 
a caer– en la fachada del hospital 
viñamarino "es muy similar a lo 
que podría ser un porcelanato. 
El especialista nos dijo que sería 

de un peso aproximado de entre 
unos 15 a 20 kilos, lo cual es bas-
tante, considerando que el que se 
cayó hace poco lo hizo desde unos 
6 a 7 metros de altura. Es decir, 
podría quitarle la vida a una per-
sona". 

Frente a la gravedad de lo ocu-
rrido, Puranoticia.cl también se 
contactó con el concejal Pablo 
González, quien manifestó que el 
cierre perimetral "sin dudas viene 
a reafirmar lo que denunciamos 
junto a los gremios de la Fenats 
histórica hace unos días, sobre los 
problemas de infraestructura que 
tiene el hospital y la necesidad 
de que la Cámara de Diputadas 
y Diputados dé inicio a una comi-
sión investigadora por la entrega 
de este recinto, cuando no tenía 
las condiciones suficientes para 
estar operativo, y las responsa-
bilidades políticas que tiene el ex 
subsecretario de Redes Asisten-
ciales, Arturo Zúñiga, y el ex mi-
nistro Enrique Paris".

Finalmente expuso que "no pue-
de ser que el principal centro de 
salud, no sólo de la comuna, sino 
que de la Región de Valparaíso, 
tenga cerrado el acceso principal 
por el riesgo de caída de estas 
planchetas, que son parte de la 
mampostería que tiene el hos-
pital y que pone en riesgo la se-
guridad de los pacientes y de los 
trabajadores. Por lo tanto, esto 
viene a reafirmar lo que habíamos 
planteado hace tan sólo algunos 
días y, sobre todo, ponerle urgencia 
respecto de buscar las responsabili-
dad que hubo en la entrega y en las 
obras del Hospital Gustavo Fricke".
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Un 92% de avance presentan las obras 
del Hospital Provincial Marga Marga: 
a mediados de 2025 comenzaría su 
apertura progresiva

Vale recordar que el recinto mé-
dico dará atención hospitalaria 
(cerrada) y atención ambulatoria 
(abierta), con una capacidad de 
282 camas totales.

Se trata de la primera obra de in-
fraestructura en Chile que se cons-

truye con perspectiva de género, 
con un equipo formado por 35 
mujeres a cargo de la construcción 
del edificio de Sala Cuna del recinto 
hospitalario, el que considera una 
superficie de 750 m2.

Las obras generales incluyen el 
edificio de Atención Cerrada (edifi-
cio principal) que cuenta con siete 
pisos sobre el nivel de aislamiento, 
más el nivel del helipuerto, y recoge 
los servicios críticos de Urgencias, 
Pabellones, UPCs, y Hospitaliza-
ción, entre otras.

En tanto, el edificio de Atención 

P ara conocer el avance del 
nuevo Hospital Provin-
cial Marga Marga, llega-
ron hasta la obra ubicada 

en la comuna de Villa Alemana di-
versas autoridades regionales.

En el recorrido, conocieron el 
avance de las obras civiles de los 
pisos de Atención Cerrada y Sala 
Cuna, la cual fue construida com-
pletamente por equipos de mujeres.

En ese sentido, se informó que el 
establecimiento de salud alcan-
za un 92% de avance, siendo un 
91,39% el avance programado de 
acuerdo a contrato.

Cabe hacer presente que, ac-
tualmente, hay una mano de obra 
contratada de 764 trabajadores, 
lo que aumentará en la fase final 
del proyecto.

1 para ser ingresadas a la Direc-
ción de Obras Municipales (DOM) 
de Villa Alemana y, luego, avanzar 
con el proceso de autorización sani-
taria de manera formal, por lo que 
se estima que a mediados del próxi-
mo año se realizaría la apertura 
progresiva del Hospital Provincial 
Marga Marga.

Abierta (atención ambulatoria), 
cuenta con cuatro niveles sobre el 
nivel de aislamiento, con consultas 
médicas, odontológicas, de psi-
quiatría y kinesiología, entre otros 
servicios que prestará.

Además considera la construc-
ción de la base SAMU, un salón au-
ditorio, multicancha, tres casetas 
de guardias, 13 estacionamientos 
paraambulancias, 515 estaciona-
mientos vehiculares, 300 estacio-
namientos para bicicletas y más de 
1.000 m2 de áreas verdes.

La directora del Servicio de Sa-
lud Viña del Mar - Quillota - Petor-
ca (SSVQP), Andrea Quiero, indicó 
que "estamos en nuestras obras 
alcanzando un 92% de avance 
en avance físico y también en las 
obras del entorno. Hay un proceso 

de intervención para el acceso al 
hospital para pacientes y funcio-
narios, y estamos trabajando con 
la Seremi de Salud para avanzar de 
manera armónica en la autoriza-
ción sanitaria. Hemos estado moni-
toreando el comportamiento de las 
obras con las lluvias y no tuvimos 
problemas, y estamos comenzando 
con el equipamiento que va a po-
blar el hospital".

Luego, la delegada presidencial 
regional (s) de Valparaíso, Paula 
Gutiérrez, destacó que "hemos lo-
grado un 92% de avance, pero no 
vamos a dejar de estar encima de 
la obra, y eso es parte también 
del área de salud, tanto desde la 
Seremi como del Servicio de Sa-
lud. Y una mirada bien concreta 
que, yo creo que debemos rescatar, 
es la cantidad de personas que se 
emplean en este espacio. Una de las 
características de nuestra región 
radica en el desempleo y parte de 
los objetivos de las obras públicas 
es dar empleo seguro, pero también 
en las cercanías de una provincia 
con necesidades, que tiene también 
que cumplir con expectativas que 
se generan con la ciudadanía". 

En tanto, el diputado Tomás La-
gomarsino expresó que "es impor-
tante tomarse el tiempo en esta 
obra, que es el Hospital Marga 
Marga, para que quede bien, por-
que hay un aprendizaje –creo yo– 
que ha tenido este Servicio de Sa-
lud de hacer las cosas con tiempo, 
con pausa, ajustando los tiempos 
cuando se requiera para que la 
obra quede bien en definitiva".

Finalmente, el seremi de Bienes 
Nacionales, Tomas Covacich, se-
ñaló que "el Ministerio de Bienes 
Nacionales transfiere al SSVQP 
este tremendo espacio donde 
finalmente se va a construir un 
proyecto de tal envergadura, con 
toda la integralidad que ello implica 
y, en ese aspecto, la diversificación 
de la propiedad fiscal para distinto 
uso y en la Región de Valparaíso, 
con brechas importantes".

Autoridades regionales llegaron a Villa Alemana para 
recorrer los trabajos y conocer en primera persona el estado 
de avance y el proceso de puesta en marcha del nuevo recinto 
asistencial, el cual debería concluir sus obras durante el mes 
de enero del próximo año.
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Gobernador de Valparaíso se reúne 
con la Contralora (s) por fondos para 
el plan regional de drones: "Hay 
necesidad de apurar eso"

Delito. 
En diciembre del año pasado, 

el Consejo Regional aprobó casi 
$1.700 millones para dar con-
tinuidad y mejorar dicho pro-
grama, y en enero de este año el 
Gobierno Regional (Gore) y la Sub-
secretaría de Prevención del Delito 
firmaron el «Convenio Marco de 
Colaboración Televigilancia Móvil 
en la Región de Valparaíso 2024-
2026». Sin embargo, a la fecha los 
dineros de dicho acuerdo no han 
sido traspasados al programa. 

NUEVA PRÓRROGA
Durante el pasado mes de junio 

se realizó una segunda prórroga 
por parte de la Subsecretaría, con 
el traspaso de $50 millones para 
pagar los sueldos de los operarios a 
honorarios, y para julio todo indi-
ca que deberán hacer una tercera, 
pues aún no hay luz verde al tras-
paso de los fondos prometidos 
por el Gobierno Regional.

En vista de esto, y también a pro-
pósito del anuncio de una disminu-

E l 30 de enero de este año, 
el Gobierno Regional de 
Valparaíso y la Subsecre-
taría de Prevención del 

Delito firmaron el «Convenio Mar-
co de Colaboración Televigilancia 
Móvil en la Región de Valparaíso 
2024-2026» para colaborar eco-
nómicamente con el plan de televi-
gilancia regional, que contempla el 
uso de drones para sobrevolar las 
zonas más complicadas delictual-
mente.

De cómo funciona el plan no se 
sabe mucho, y hay fuentes cono-
cedoras del mismo que extraofi-
cialmente dicen que los aparatos 
se utilizan para otros quehaceres. 
De hecho, el presidente de la Comi-
sión de Seguridad de la Cámara de 
Diputados, Andrés Longton, solici-
tó los antecedentes respecto a los 
resultados que ha dado este pro-
grama que data de 2019.

Lo único que se sabe hoy por 
hoy es que de los seis drones que 
supuestamente son, actualmente 
operan sólo cinco, que son moni-
toreados en una sala de control 
ubicada en el zócalo del Gobierno 
Regional y que han tenido proble-
mas de financiamiento todo este 
año que han sido suplidos por in-
yecciones exprés de recursos desde 
la Subsecretaría de Prevención del 

ción en la ejecución presupuestaria 
de los Gobiernos Regionales res-
pecto a 2023, es que el gobernador 
de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, 
acudió ante la contralora (s) general 
de la República, Dorothy Pérez, y le 
pidió que acelere el trámite: “Hoy 
solamente estamos esperando la 
toma de razón de la Contraloría. 
Está en la Contraloría Regional de 
Valparaíso. Hoy día se lo hemos 
representado a la contralora ge-
neral de la República también so-
bre la necesidad de poder apurar 
esa gestión, una gestión que está 
completamente sellada en térmi-
nos de que todos los procedimien-
tos han sido correctos”, dijo.

En esa línea, acotó que “estamos 
esperando precisamente que la 
Contraloría nos entregue la toma 
de razón para poder hacer reali-
dad el proyecto”.

CITACIÓN A DELEGADA
En la espera, el presidente de la 

comisión de Seguridad del Consejo 
Regional, John Byrne, manifestó 

su preocupación por la excesiva 
demora, planteó la necesidad de 
que los aparatos sean operados por 
Carabineros y anunció que citarán 
a la delegada presidencial regional, 
Sofía González, a la próxima se-
sión para conocer detalles de lo que 
ocurre con el programa.

“El servicio de drones se ha 
renovado por la Delegada Pre-
sidencial en varias oportunida-
des sin llamado a licitación. En la 
última extensión aprobamos el 
financiamiento subiendo de seis 
a ocho unidades. Sabemos que 
están operando sólo cinco actual-
mente”, dijo el core. 

“Dada esta falta de licitación 
abierta, no sabemos si estamos con 
la tecnología adecuada a los costos 
actuales de mercado asociados a 
esos avances y mayor demanda 
mundial. Por otro lado, estos dro-
nes están siendo operados por la 
empresa, pudiendo ser operados 
por Carabineros desde su nueva 
base en Rodelillo. Como Comisión 
de Seguridad del Consejo Regional, 
invitaremos a la señora Delegada 
Presidencial la próxima semana, 
para conocer la situación actual 
y las razones por las cuales opera 
con una menor cantidad de uni-
dades”, añadió.

Rodrigo Mundaca sigue esperando la toma de razón de 
los casi $1.700 millones comprometidos. Comisión de 
Seguridad del Core pide que aparatos sean operados por 
Carabineros y citará a delegada Sofía González para que 
aclare qué pasa con el plan de seguridad.
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Ante el incierto traslado desde el 
edificio Esmeralda, Gobierno Regional 
busca alternativas en otros inmuebles 
de Valparaíso

que las instituciones públicas que 
operan en el lugar debían ser re-
localizadas. 

Una de las primeras medidas 
adoptadas por las autoridades fue 
volver a establecer la modalidad de 
teletrabajo, como en los tiempos 
de la pandemia; esto, con la finali-
dad central de proteger la integri-
dad física –y también psicológica– 
de los trabajadores. Esto, mientras 

F ue la explosión, con poste-
rior incendio en el subte-
rráneo del edificio Esme-
ralda, lo que en diciembre 

del año pasado encendió las alar-
mas en el inmueble que acoge a 
diversos servicios públicos como 
la Gobernación Regional de Valpa-
raíso y la Delegación Presidencial, 
entre tantos otros que han debido 
hacer abandono del mismo debido 
al peligro que reviste para la segu-
ridad de todos el permanecer en 
dicho lugar.

Producto de este accidente se 
efectuaron diversos estudios, cuyos 
informes técnicos no resultaron fa-
vorables. Por ello, la Seremi de Bie-
nes Nacionales instruyó en enero 

distintas entidades comenzaban 
a buscar alternativas para con-
tinuar con sus labores diarias en 
otros edificios, ya sea en Valparaíso 
o en ciudades vecinas.

Así es como, por ejemplo, la Se-
remi de Obras Públicas trasladó 
todas sus dependencias hasta un 
edificio de calle Cochrane que an-
tiguamente utilizaba Esval. En la 
misma situación está Senapred, 

que se mudó con camas y petacas 
al edificio Interoceánica, en los al-
rededores de la plaza Sotomayor. 
Otro caso es el del Servicio de Mi-
graciones, que en agosto se espera 
se cambien al edificio giratorio de 
calle Las Heras.

No obstante, sobre una nube 
cargada de incertidumbre se man-
tienen los trabajadores del Gobier-
no Regional (Gore) de Valparaíso, 
que hasta la fecha no tienen ningu-
na claridad respecto al esperado 
traslado. Y aunque en su momento 
se avanzó en la posibilidad de mu-
darse al edificio Grace, a un cos-
tado de plaza Sotomayor, lo cierto 
es que la falta de financiamiento 
ha perjudicado fuertemente esta 

Ministerio del Interior no ha cumplido el compromiso 
de financiar el traslado, al igual que la Dirección de 
Presupuestos y el Gore de Valparaíso no tiene los recursos 
para costearlo. Todo ello tiene en incertidumbre el solicitado 
traslado; mientras los trabajadores públicos han comenzado 
a movilizarse para que las autoridades tomen cartas en el 
asunto cuanto antes.
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intención.
Es en este contexto donde los 

funcionarios públicos del edificio 
Esmeralda se manifestaron en las 
afueras del mismo, en la plaza Cí-
vica de Valparaíso, para denunciar 
la "falta de certezas y garantías 
respecto al desalojo y traslado 
a nuevas dependencias"; esto, 
habiendo pasado siete meses del 
incidente en el subterráneo. "Ha 
transcurrido ya bastante tiempo y 
lo que nosotros queremos es pedir-
le mayores certezas a la autoridad", 
señalaron los trabajadores en el 
marco de esta protesta.

Asimismo, Claudia Adam, diri-
genta de la Asociación Nacional de 
Funcionarios de Migraciones (Afu-
namig), se refirió a los problemas 
que tienen en el edificio Esmeralda 
señalando que "todo el mundo 
sabe que ese edificio en el que nos 
encontramos es un peligro a nivel 
eléctrico. Y fuera de eso, el tema 
de la evacuación es imposible". En 
esa misma línea, el diputado Hotuiti 
Teao comentó que "evidenciamos 
que no hay vías de evacuación en 
un lugar que, por atención a públi-
co, está con un gran nivel de haci-
namiento varias horas al día y, lo 
peor de todo, es que este edificio 
además tiene historial de incen-
dios e inundaciones previas. Estos 
hechos hacen que hoy, tanto los 
trabajadores como quienes allí son 
atendidos, corran un alto riesgo".

En base a este preocupante pa-
norama que enfrentan las personas 
que día a día cumplen sus labores 
en dicho lugar –autoridades inclui-

das– Puranoticia.cl pudo averiguar 
detalles acerca del estado en el 
que se encuentra el traslado de las 
dependencias restantes desde el 
edificio Esmeralda hacia otros in-
muebles de la Región de Valparaíso.

La primera situación detectada 
es que el Gobierno no ha cumpli-
do su palabra empeñada, pues ya 
han transcurrido meses desde que 
el Ejecutivo, a través del Ministerio 
del Interior y Seguridad Pública, se 
comprometió a destinar recursos 
para materializar el traslado de las 
dependencias. Siete meses después 
de la explosión e incendio en uno de 
los ascensores en el subterráneo, 
todo sigue igual.

En cuanto a la situación del edi-
ficio Grace, lugar donde ya existían 
avanzadas conversaciones para 
poder materializar la mudanza, el 
consejero regional (core) Manuel 
Millones explicó que "la informa-
ción que tenemos es que nosotros 
como Gobierno Regional no te-
nemos los recursos que nos pide 
la Dirección de Presupuesto (Di-
pres) para pagar el arriendo. Y 
teniendo en consideración que el 
Gobierno Regional de Valparaíso 
ocuparía más del 50% del edificio 
Grace, tiene que pagar al menos 
la mitad. A eso hay que agregar 
los gastos comunes".

El otro problema que aparece es 
la falta de recursos para poder 
pagar la vigilancia del edificio 
Esmeralda de la plaza Cívica, pues 
éste no puede quedar desocupado. 
A esto se suma la situación de los 
funcionarios, porque tampoco se 

ha pensado en desvincular gente, 
ya que se presentaría una situa-
ción social bastante compleja, con 
personas que llevan 20 o hasta 30 
años trabajando bajo el Código del 
Trabajo en el lugar.

Es por todos estos motivos que la 
Gobernación Regional de Valparaí-
so le comunicó a la Dipres (depen-
diente del Ministerio de Hacienda) 
que no estaban en condiciones de 
pagar el arriendo que se pide por 
el edificio Grace, el cual sería de 
100 millones de pesos mensuales, 
por un periodo equivalente a tres 
años, es decir, $3.600 millones, nú-
meros que indignan a las fuentes 
consultadas por Puranoticia.cl para 
este reportaje, y más aún recordan-
do que fue el Ministerio del Interior 
el que se comprometió a pagarlo. 

Es por toda esta incertidumbre 
que el Gore de Valparaíso decidió 
tomar acciones y buscar otras al-
ternativas de edificios dentro de 
la comuna, con propiedades que 
reúnan las características acordes 
para albergar a todos los traba-
jadores, por ejemplo, que el sitio 
cuente con al menos 2 mil metros 
cuadrados. Así es como se han vi-
sitado algunos inmuebles de los 
cuales no han querido entregar ma-
yores detalles, más allá de la visita 
a uno ubicado frente al «Arco del 
Triunfo», en la avenida Brasil.

Desde el Gobierno Regional de 
Valparaíso explicaron a Puranoti-
cia.cl que "las jefaturas de la Divi-
sión de Administración y Finanzas 
(DAF) se encuentran activamente 
en la búsqueda de opciones para 

realizar el traslado, teniendo en 
la actualidad dos opciones de 
inmuebles. De la misma forma, se 
están realizando gestiones con la 
Dirección de Presupuestos (Dipres) 
para que –una vez definido el es-
pacio– los recursos que destinará el 
Gore para su arriendo sean aproba-
dos prontamente".

En tanto, el core Manuel Millo-
nes expuso que "confiamos que al 
menos el plenario pueda seguir 
siendo utilizado, de modo tal que 
cualquier arriendo no implique 
la habilitación de un espacio de 
esos, que es más complejo; por las 
butacas, los computadores, el sis-
tema de votaciones, porque hay 
que tener un acceso con asientos 
al público, que es lo que lo que lo 
hace más complejo y más caro, 
porque donde sea el arriendo se 
tendrán que habilitar esas de-
pendencias".

En lo inmediato, y ante la falta de 
claridades respecto al traslado de 
dependencias desde el edificio Es-
meralda a algún otro inmueble, lo 
único que se sabe es que la Contra-
loría exigió hacer abandono cuanto 
antes del espacio y que la Seremi de 
Vivienda le solicitó a la Dirección 
de Obras Municipales (DOM) de 
Valparaíso que se apersone en el 
inmueble para que decrete la inha-
bitabilidad de esta riesgosa estruc-
tura. Cabe hacer presente, además, 
que Puranoticia.cl se contactó con 
la Seremi de Vivienda para conocer 
su versión de los hechos, sin embar-
go, hasta el cierre de esta nota, no 
hubo respuestas positivas.
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Solicitud de comisión investigadora 
«Socavones II» abre intenso debate 
parlamentario sobre el rol de MOP en 
colectores de aguas lluvia

los parlamentarios quienes, ade-
más, en la Sala de la Cámara, apro-
baron el informe de la comisión 
investigadora (CEI 38 y 39) en-
cargada de reunir antecedentes 
sobre los actos del Gobierno rela-
cionados con la protección y con-
servación del Campo Dunar de la 
Punta de Concón, determinando en 
sus conclusiones que pese a ciertos 
esfuerzos por resguardar el San-
tuario de la Naturaleza Campo Du-
nar de la Punta de Concón, la imple-
mentación de las herramientas de 
protección es insuficiente y carece 
de continuidad en el tiempo.

En concreto, el informe concluye 
que las declaraciones de Santua-
rio de la Naturaleza extendidas 
sobre el Campo Dunar se modifi-
caron en consideración a aspec-

U n intenso debate sobre la 
pertinencia y real necesi-
dad de crear una nueva 
comisión investigadora so-

bre los socavones en Viña del Mar 
y Concón se originó a partir de la 
insistencia del diputado indepen-
diente, pero cercano a Evópoli, Ho-
tuiti Teao, de originar la instancia 
que continuaría el trabajo de la pre-
sidida por el parlamentario Tomás 
de Rementería, pero ahondando 
esta vez en los nuevos socavones 
ocurridos en las últimas semanas, 
tanto en la ruta F30E como en calle 
Las Perlas.

Este jueves, la Contraloría Ge-
neral de la República ofició a la 
Dirección de Obras Hidráulicas 
(DOH) del Ministerio de Obras 
Públicas (MOP), al Servicio de 
Vivienda y Urbanismo (Serviu) 
de Valparaíso y a las municipali-
dades de Viña del Mar y Concón, 
para que informen sobre los pro-
yectos aprobados en el Campo 
Dunar que sufrieron socavones, 
hecho ampliamente valorado por 

tos que no tienen relación espe-
cífica con las características del 
territorio que se esperaba prote-
ger. Ello hace que este instrumento 
sea frágil como mecanismo de pro-
tección, atendido que medioam-
bientalmente existe el requerimien-
to de extender su cuidado.

Además, indica que falta un plan 
de manejo bicomunal del Campo 
Dunar, así como un plan de mane-
jo integral. A lo anterior, se suma 
que los planes reguladores co-
munales no se hacen cargo de 
sus características, ni incorporan 
al área como zona de riesgo de 
deslizamiento en masa, según 
la Ley General de Urbanismo y 
Construcciones, lo que provoca 
una gestión ineficaz del territorio. 
Resultado de ello son los soca-

vones de Reñaca, que reflejan la 
responsabilidad del Estado al poner 
en riesgo la vida y salud de los ha-
bitantes de los edificios afectados.

ENFOCARSE EN COLECTORES
Sin embargo, pese a valorar los 

resultados de la comisión y la soli-
citud de la Contraloría, el diputado 
de Evópoli Hotuiti Teao puso en la 
discusión pública la idea de crear 
una segunda comisión enfocada 
en los nuevos socavones ocurridos 
durante las últimas semanas y el rol 
del Ministerio de Obras Públicas.

“Esperamos también que la Cá-
mara de Diputados dÉ curso pron-
to nuestra solicitud de comisión 
investigadora -ingresada a me-
diados de junio- por este nuevo 
socavón a fin de que desde nues-
tra vereda, podamos realizar el 
rol fiscalizador que nos compete 
como parlamentarios, especial-
mente al MOP por la mantención 
de colectores en la zona y tanto 
más”, dijo el parlamentario.

Además, añadió también que 

Diputados de distintos colores políticos creen que debido a 
la seguidilla de situaciones similares en tan poco tiempo, es 
necesario ahondar en los sistemas colectores en las zonas 
afectadas, su revisión, y además enfocarse en los nuevos 
socavones ocurridos en las últimas semanas.
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“esperamos también que con 
esto los servicios despierten y 
entreguen el informe que en la 
comisión investigadora por soca-
vones tanto solicitamos respecto 
al estado del paño completo de 
las edificaciones en el sector del 
campo dunar”.

Sobre la posibilidad de crear 
una nueva instancia, hay visiones 
encontradas, pero apoyo desde los 
lugares políticos más inesperados. 
Teao también encontró eco nada 
más ni nada menos que en la vereda 
del frente, pues el diputado radical 
Tomás Lagomarsino, por ejemplo, 
pese a no ver con tan buenos ojos la 
idea solamente enfocada en los so-
cavones, plantea que sí la apoyaría 
si se enfocara en los problemas con 
los colectores de aguas lluvia.

“Yo le recomendaría al diputado 
Teao que más que hacer una comi-
sión investigadora de socavones 
2.0, haría una comisión investi-
gadora del sistema de colección 
de aguas lluvias de Viña del Mar, 
que incluye, por cierto, los socavo-
nes que hemos conocido, pero esto 
sería bueno para ampliar el objeto 
de la indagatoria y las actuaciones 
de los organismos del Estado”, men-
cionó.

En tal caso, afirmó, “creo que 
sería mucho más productivo este 
segundo ejercicio”.

PRESIDENTE DE COMISIÓN 
ANTERIOR EVALÚA APOYAR 
UNA VERSIÓN 2.0

El diputado socialista Tomás 
de Rementería, quien presidió la 

instancia que acaba de terminar, 
también manifestó estar eva-
luando la posibilidad de apoyar 
una nueva comisión de Socavones 
II, a propósito de los nuevos eventos 
ocurridos en Concón y otras comu-
nas producto de las lluvias y sus 
consecuencias.

“Me parece que la comisión llegó 
a conclusiones importantes que son 
aplicables, pero obviamente estos 
nuevos antecedentes que se tienen, 
el diputado Teao efectivamente 
llevó el tema de la calle Las Perlas, 
y algunos sectores de la subida La 
Joya que tenían problemas tam-
bién con anegamientos y que termi-
naron en socavones. Creo que hay 
que, tal vez, salir de la burbuja de 
la primera comisión y armar otra 
nueva para analizar la situación 
total de la construcción en ese 
sector. Tratamos de hacerlo, pero 
finalmente se terminó centrando 
en los eventos de los dos socavo-
nes en particular, los primeros y 
obviamente se podría crear una 
segunda comisión investigadora. 
Lo estoy medicando y voy a con-
versar con el diputado Teao para 
ver cuál es el piso para aquello”, 
indicó el parlamentario.

Sobre el primer documento apro-
bado por el pleno, el diputado indi-
có que “la aprobación en la sala 
de aquello demuestra el trabajo 
serio que realizamos como pre-
sidente de la comisión con varios 
miembros. Agradezco al diputado 
Undurraga, al diputado Longton, a 
la diputada Rojas, al mismo diputa-
do Teao, al diputado Lagomarsino, 

que pudimos trabajar profunda-
mente en esto, asistir a visitas en te-
rreno, escuchar a las autoridades y 
también agradezco a los diputados 
que no son de la región que pudie-
ron participar y revisar la situación 
y poder adentrarse y mirarlo con 
una mirada más externa y saca-
mos un informe que fue ecuánime 
y aprobado por casi la totalidad de 
los miembros de la Cámara”.

“PODRÍA AMERITAR OTRA 
INVESTIGADORA”

Por su parte, el diputado Andrés 
Longton (RN), cree que el actual in-
forme “es lo suficientemente claro”, 
pues señala “que si bien hay cues-
tionamientos respecto a la falta 
de medidas preventivas y déficit 
de la regulación comunal para 
construir en la zona contigua del 
campo dunar, hay una evidente 
falta de fiscalización por parte 
de la DOH de cuya tuición es ese 
colector de aguas lluvias, lo que 
revela una evidente responsabili-
dad del Estado en su mantención y 
reparación cómo mandata la ley. Lo 
que sorprende es que una vez más 
nadie asuma su responsabilidad”.

Sin embargo, advierte que “el 
segundo socavón podría ameritar 
otra investigadora en la medida, 
sin perjuicio que podríamos estar 
ante un escenario similar pero 
con responsabilidades distintas, 
esto es falta de mantenimiento y 
fiscalización, por lo que ya recu-
rrimos junto al diputado Celis a 
Contraloría”. 

A su parecer, el tema amerita 

ir a instancias más drásticas: “Lo 
dramático es que la sensación de 
desprotección de quienes están 
siendo afectados es cada vez ma-
yor, por lo que la vía judicial pue-
de ser la más idónea”, señaló.

INSTANCIAS JUDICIALES
Para la diputada Camila Flores 

(RN), el asunto radica en una res-
ponsabilidad municipal, por lo que 
pide analizar el plan regulador y 
revisar los planes de emergencia 
comunales.

“Evidentemente el municipio 
también tiene bastante respon-
sabilidad en lo que viene pasando 
con los socavones, primero, por-
que ellos están a cargo del plan 
regulador de la ciudad y también 
debieron haber previsto planes 
de emergencia ante una eventual 
contingencia, lo que tampoco es-
taba. No me extraña, sobre todo en 
tiempos electorales, que el Frente 
Amplio trate otra vez de blindar a 
la alcaldesa Ripamonti y librarla de 
responsabilidad, así como han he-
cho con el incendio de febrero”, dijo. 

En ese sentido, indicó que valora 
el resultado de la comisión que aca-
ba de terminar, pero que el camino 
que debe seguirse es más bien judi-
cial: “El informe de esta comisión 
investigadora es un insumo que 
da cuenta de las irregularidades 
y entrega recomendaciones para 
el futuro, sin embargo,  se debe 
seguir avanzando en la arista 
judicial para determinar las res-
ponsabilidades”.
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Nueve sectores afectados por el 
megaincendio en Viña del Mar y 
Quilpué recibirán inyección de $9 mil 
millones para recuperarlos

realizaba al momento del siniestro.
La seremi de Vivienda, Belén 

Paredes, sostuvo que "cumpliendo 
con los compromisos del plan de 
reconstrucción, vamos a iniciar 
la intervención del programa 
«Quiero Mi Barrio» en cinco sec-
tores de Viña del Mar y uno en 
Quilpué. En total son seis nuevos 
barrios donde invertiremos un to-
tal de $9 mil millones y en un tra-
bajo conjunto con los respectivos 
municipios y las comunidades, tra-
bajar por cuatro años en el desarro-
llo de obras y un acompañamiento 

C on la implementación 
del programa «Quiero 
Mi Barrio» en las comu-
nas de Viña del Mar y 

Quilpué, el Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo (Minvu) iniciará durante 
este 2024 la intervención en seis 
comunidades afectadas por el 
megaincendio del pasado 2 y 3 de 
febrero, destinando $1.500 millo-
nes para cada uno de estos secto-
res en cuatro años de trabajo social 
y desarrollo de obras definidas por 
cada vecindario.

En Viña del Mar, el programa ha 
seleccionado los polígonos de Lo-
mas Latorre, Los Almendros, Villa 
Independencia y El Olivar norte 
y sur. Mientras que en Quilpué co-
menzará el trabajo en el sector de 
Canal Chacao. En esta comuna, 
además, se extenderá la actual in-
tervención en la población Argen-
tina, de forma de seguir trabajando 
junto a esta comunidad, tal como 

social a estas familias que podrán 
volver a levantarse con soluciones 
habitaciones definitivas y mejores 
entornos para su futuro”.

El director del Serviu en Valpa-
raíso, Rodrigo Uribe, comentó que 
"el programa «Quiero Mi Barrio» 
tiene como objetivo contribuir a 
mejorar la calidad de vida de las 
comunidades en las que intervie-
ne y, en este caso, de Viña del Mar 
y Quilpué, donde el incendio tam-
bién destruyó muchos espacios 
comunitarios, golpeando la iden-
tidad de sus habitantes. Por eso 
resulta fundamental, dentro de esta 
reconstrucción, volver a recuperar 
los lugares de encuentro de los ve-
cinos y vecinas, en un trabajo don-
de ellos son los protagonistas que 
definen cuáles son las obras más 
significativas para desarrollar en el 
ámbito técnico, sin dejar de lado el 
acompañamiento social que hacen 
los profesionales en cada territorio". 

Como una buena noticia reci-
bieron las jefas comunales de Viña 
del Mar y Quilpué este anuncio de 
selección de barrios para la rehabi-
litación espacios públicos.

La alcaldesa de Quilpué, Vale-
ria Melipillán, resaltó que "esto se 
suma al trabajo que se está rea-
lizando en distintos polígonos de 
nuestra comuna con el programa 
«Quiero Mi Barrio», donde nuestro 
principal énfasis tiene que ver, 
por un lado, con la recuperación 
del tejido social, de la articula-
ción de los vecinos y vecinas para 
promover iniciativas que a ellos 
le interesen y, en segundo lugar, 
generar mejores condiciones en 
esos barrios, ya sea implementa-
ción de área verdes, sitios para el 
deporte o, incluso, pavimentaciones 
y veredas que los propios vecinos 
van a seleccionar en un proceso de 
participación y priorización entre 
las organizaciones comunitarias”.

La selección de estos 
sectores por parte del 
Ministerio de Vivienda 
es una de las medidas 
contempladas en el plan 
de reconstrucción para 
la recuperación del tejido 
social y equipamiento 
comunitario de los 
territorios siniestrados 
de febrero pasado.
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Sebastián Farfán, único nombre para 
presidir el Frente Amplio en Valparaíso, 
aborda el caso «Convenios»: "Estamos 
muy tranquilos"

Hay que recordar que la dipu-
tada Chiara Barchiesi envió hace 
poco una denuncia a la Fiscalía, en 
la que señaló que "el gobernador 
Mundaca, antes de irse a ver los 
fuegos artificiales, entregó más 
de mil millones de pesos a funda-
ciones vinculadas con Modatima. 
Recordemos que Modatima es la 
plataforma política que lo llevó a 
ser Gobernador Regional. Eso es 
un eventual delito de tráfico de in-
fluencia y es por eso que envié un 
oficio de denuncia a la Fiscalía”.

Farfán abordó éste y otros te-
mas, como la falta de coordinación 
y visión común que hay en el oficia-

A d portas de convertirse 
en el principal dirigente 
del Frente Amplio en la 
Región de Valparaíso 

-como parte de la lista unitaria que 
va a las elecciones que se resuelven 
la próxima semana- el consejero 
regional (core) y exdirigente estu-
diantil, Sebastián Farfán asegura 
estar "tranquilo" por las indagato-
rias que sigue el Ministerio Público 
por eventuales delitos cometidos 
en la entrega de fondos de parte del 
Gobierno Regional que lidera Ro-
drigo Mundaca a fundaciones, en el 
marco de la investigación del caso 
«Convenios».

lismo regional al ir divididos en la 
elección de gobernador regional, 
y advirtió que siguen intentando 
lograr algún acuerdo, asegurando 
que las puertas "están abiertas" 
para aquello. "Nuestra visión es que 
el progresismo y la DC debemos ar-
ticular una sola candidatura, que es 
la de Rodrigo Mundaca. El mismo 
gobernador ha realizado llamados 
a la unidad y desde el FA creemos 
que aún hay tiempo para lograr los 
acercamientos necesarios que nos 
permitan ganar en primera vuelta", 
indicó.

Además, detalló parte del pro-
ceso en el que hoy está, en vísperas 

de la elección del próximo fin de 
semana: "Hemos logrado un con-
senso entre los diversos partidos 
y tendencias que conformaron a 
Convergencia Social, Revolución 
Democrática y Comunes en la re-
gión. Eso ha permitido levantar una 
lista unitaria para dirigir el Frente 
Amplio en la Región de Valparaíso. 
A través del proceso de diálogo y 
escucha, pudimos reunir a diver-
sos liderazgos que representaran 
la diversidad de expresiones políti-
cas. Así la lista quedó conformada 
con mi persona en la presidencia 
regional, Tania Valenzuela a Se-
cretaría General, Isadora Reyes a 
la Tesorería, Romina Maragaño en 
Comunicaciones y Paulo Guerra en 
Contenidos. Este grupo de trabajo 
tiene expresión territorial diversa y, 
además, hemos compartido diver-
sas experiencias políticas. Creo que 
es un gran grupo de trabajo para 
enfrentar el proceso que viene", dijo.

¿Qué le motiva a liderar al FA en 
la zona?

La Región de Valparaíso es la 
más importante y simbólica para 
el FA. Es acá donde se desarrollaron 
las primeras experiencias unitarias 
y donde se han dado los mayores 
impulsos electorales que generaron 
impactos nacionales. La Región de 
Valparaíso ha sido una punta de 
lanza en el proceso de apertura de 
un nuevo ciclo político con la irrup-
ción del FA y sus alternativas. Para 
este nuevo momento se trata de 
amplificar las apuestas electorales 
así como fortalecer la presencia te-
rritorial por toda la región. Sobre las 
apuestas electorales ya tenemos 
trabajada la apuesta a Gobernador 
Regional de Rodrigo Mundaca para 
su reelección a lo que se suman lis-
tas de COREs por cada provincia. 
En términos municipales tenemos 
prioridad en 9 disputas municipa-
les con grandes liderazgos. Dentro 
de eso se abrió la disputa por Val-
paraíso que para nosotros es muy 
significativa ya que tenemos el con-
vencimiento de que Camila Nieto es 
el liderazgo que necesita la ciudad. 

El Consejero Regional aborda 
los desafíos del nuevo partido 
en la Región de Valparaíso, la 
división en el oficialismo por 
la candidatura de Rodrigo 
Mundaca y pone paños fríos 
a la indagatoria en la que 
se incautaron los teléfonos 
del gobernador y otras 
autoridades locales.
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Lo mismo en términos de conceja-
lías, tenemos grandes cartas para 
estar presentes en cada comuna. 
Así las disputas electorales de oc-
tubre nos permitirán consolidar a la 
vez que crecer. Por otro lado es obli-
gatorio crecer en mayor presencia 
organizada en cada territorio. Es 
estar presente en cada lucha, junto 
a cada organización y vecino que 
necesite ayuda para luchar por una 
mejor vida dentro de la región. Ahí 
debe estar el FA. Para eso es clave 
que estemos ordenados y unidos. 
Sé que el nuevo momento requiere 
conocerse, trabajar juntos y lograr 
dar estabilidad interna. Para ese 
desafío me siento plenamente pre-
parado.

¿Con qué candidatura a nivel na-
cional se siente más identificado 
y por qué?

A nivel nacional compartimos la 
aspiración unitaria que se fue gene-
rando y que se encuentra personi-
ficado en la compañera Constanza 
Martínez. A su liderazgo se suman 
personas que nos dan mucha con-
fianza como son Andrés Couble, 
Simón Ramírez, Yerko Cortés, Sofía 
Fuentes y Camila Miranda.

¿Qué desafíos busca impulsar en 
la zona para el FA pero, en gene-
ral, también para el oficialismo?

Como decía, el FA tiene desa-
fíos electorales de consolidación 
y ampliación y a nivel interno de 
ser la primera directiva de unidad 
y trabajo conjunto. Eso sin contar 
muchos otros aspectos que se van 

desprendiendo. Sobre el oficialis-
mo tenemos el desafío de empujar 
la agenda del presidente Gabriel 
Boric en su segunda etapa a la vez 
que logramos acuerdos amplios en 
términos electorales. Esto impli-
ca agrupar a todo el progresismo 
sin fisuras y dialogar con sectores 
como la DC, que si bien no están en 
el gobierno central, si se han gene-
rado acuerdos parciales como por 
ejemplo a nivel municipal. El mis-
mo trabajo de levantar cartas a los 
municipios ha permitida despejar 
ciertos fantasmas y generar las ar-
ticulaciones que permitan diseños 
conjuntos. Tengo confianza en que 
esto mostrará buenos resultados.

¿Cómo observa los puzzles que 
se han formado en la región 
en torno a las candidaturas 
municipales y de Gobernación, 
que buscan quitar alcaldías y la 
Gobernación al FA, y cómo van a 
enfrentar aquello?

Sobre el GORE se dio una situa-
ción particular y es que no hemos 
logrado un acuerdo nacional. Al 
existir segunda vuelta existe un 
incentivo a competir en primera. 
Nuestra visión es que el progresis-
mo y la DC debemos articular una 
sola candidatura que es la de Rodri-
go Mundaca. El mismo gobernador 
ha realizado llamados a la unidad 
y desde el FA creemos que aún hay 
tiempo para lograr los acercamien-
tos necesarios que nos permitan 
ganar en primera vuelta con la uni-
dad necesaria. Las puertas están 
abiertas para ello.

¿Cómo ve las diferencias Ibáñez 
vs Brito (por ley de Pesca). ¿Hay 
intenciones senatoriales en 
ambos casos, que expliquen la 
polémica?

Para las senatoriales falta un 
tiempo todavía. Tenemos múltiples 
liderazgos que ofrecer a la región, 
pero el primer gran desafío son mu-
nicipales y Gore. Eso definirá lo que 
viene.

¿Cómo observa lo ocurrido con 
el caso de Procultura, donde ha 
aparecido el nombre del ex core 
Sebastián Balbontin?

Tenemos tranquilidad sobre el 
caso de Sebastián. Es la carta uni-
taria de todo el oficialismo y si es 
necesario saldrá a responder lo que 
sea necesario. Sobre este y otros 
casos, siempre como FA hemos em-
pujado por mayor transparencia 
y estamos muy tranquilos en ese 
sentido.

¿De qué forma la investigación 
por Procultura impacta al FA, 
considerando las investigacio-
nes en curso en distintos lados 
del país y en la región de Valpa-
raíso en el Minvu y Gobierno Re-
gional? El gobernador entregó 
sus teléfonos y otra información 
en el marco de la investigación 
judicial. ¿Qué le parece? ¿Hay en 
el FA temor de que esta inves-
tigación arroje información 
contra el gobernador y carta del 
sector para la reelección?

Sobre esto repetir que estamos 

muy tranquilos. El Gobernador 
Regional nos ha transmitido en el 
CORE y políticamente que son di-
ligencias que deben hacerse y está 
todo en orden. En ese sentido las 
instituciones deben hacer su traba-
jo y nosotros concentrarnos en los 
desafíos que vienen.

¿Qué le parece que otros parti-
dos del sector, desde el PS hasta 
el PC y la DC no entreguen su 
apoyo a Mundaca y algunos in-
cluso decidan llevar candidatos 
aparte? ¿Era lo que esperaban 
de sus aliados?

Estamos aún en diálogos regio-
nales para destrabar lo que sea 
necesario. He conversado sobre 
esto con el presidente regional de la 
DC Roy Crichton que ya manifestó 
su apoyo también  a la reelección 
de Rodrigo Mundaca. Lo mismo he 
hablado con liderazgos del PPD. Eso 
muestra que existe una transversa-
lidad para lograr esos acuerdos y 
que nos permita ganar en primera 
vuelta.

¿Cuándo se definen los lideraz-
gos de FA? Las elecciones son el 
próximo fin de semana, y luego 
hay un plazo para hacerse efec-
tivas las elecciones?

Las elecciones son el sábado 13 y 
domingo 14. Los resultados estarán 
ese mismo domingo en la noche. La 
ratificación de los cargos saldrá en 
la semana siguiente. Lo importante 
es ponernos inmediatamente a dis-
posición del desafío electoral que 
está a la vuelta de la esquina.
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Se cae una tesis: Fiscal descarta 
vínculo entre denuncia por forcejeos 
en una camioneta y desaparición de 
María Elcira en Limache

antecedentes que rodean el caso", 
explicó el persecutor en relación al 
informe de la Brigada de Investiga-
ción Criminal.

Se trata de un documento califi-
cado como "bastante extenso", que 
cuenta con diversos anexos que 
relatan detalladamente todas las 
diligencias realizadas. Además, 
recibió otro de la Brigada de Bús-
queda de Personas, que también da 
cuenta de todas las acciones reali-
zadas, además de proponer otras 
para ejecutar próximamente.

A ello se suma el ingreso a Fis-
calía de la querella presentada 
por los familiares de María Elcira 
Contreras, acción judicial en la que 
también se proponen otras accio-
nes, las cuales se están analizando 
en su pertinencia para poder con-
cretarlas cuanto antes.

Entre los avances de la investi-
gación, el fiscal Sánchez mencionó 
que han realizado decenas de en-
trevistas a testigos, se ha recabado 
información de cámaras de vigilan-
cia, también sobre las búsquedas 
en terreno, al igual que documentos 
levantados desde distintas entida-
des; todo esto, con el objetivo de dar 
con el paradero de la mujer.

"En base a estos antecedentes, 
podemos afirmar que la investi-
gación está en curso, que sigue 

P lenamente vigentes se 
mantienen las diligencias 
para dar con el paradero 
de María Elcira Contre-

ras, mujer de 85 años que se en-
cuentra desaparecida desde el pa-
sado 12 de mayo, cuando se levantó 
para ir al baño mientras celebraba 
con su familia el Día de la Madre en 
el restaurante ubicado en el fundo 
Las Tórtolas, en Limache.

Así lo dio a conocer el fiscal jefe 
de Limache, Guillermo Sánchez, 
quien indicó que en el contexto de 
la causa por presunta desgracia, las 
acciones investigativas siguen en 
curso y que ya ha recibido informes 
de las policías que dan cuenta de 
los trabajos que se han realizado, 
además de nuevas diligencias pro-
puestas, con el fin de encontrarla.

"Se trata de diligencias opera-
tivas, es decir búsqueda en terreno 
de la persona desaparecida; como 
diligencias de investigación, para 
establecer las circunstancias en 
que se produjo la desaparición de 
la víctima; y diligencias destina-
das a establecer otros factores 
que pudieron haber incidido, 
como antecedentes de salud de la 
víctima, antecedentes familiares y 
de las personas que concurrieron 
el día de los hechos al restaurante 
Las Tórtolas, además y todos los 

vigente, porque hay diligencias 
pendientes, las que se van a rea-
lizar en los próximos días y se-
manas, para seguir avanzando 
en los antecedentes que puedan 
conducir al esclarecimiento de los 
hechos de la forma más acabada 
posible", comentó este viernes el 
persecutor jefe de Limache.

SE CAE UNA TESIS
Además, el funcionario del Mi-

nisterio Público aprovechó la opor-
tunidad para descartar una tesis 
que se había barajado durante los 
últimos días, la cual daba cuenta de 
una presunta agresión y secues-
tro de una persona mayor, la cual 
habría sido vista en una camione-

ta blanca en la localidad de San 
Pedro, en la comuna de Quillota.

"Efectivamente hubo infor-
mación que circuló acerca de un 
vehículo, especificamente una ca-
mioneta blanca que se observó en 
el sector de San Pedro, y en el cual 
también se habría visto un force-
jeo entre una persona de la tercera 
edad y otros sujetos. En ese caso, se 
realizaron diligencias por la Bicrim 
de Limache, para ubicar al propie-
tario de ese vehículo y también para 
recabar mayores antecedentes res-
pecto de esa situación", dijo.

Lo que se determinó tras estas 
diligencias es que lo que la testigo 
observó "fue a una persona de 
la tercera edad, un hombre, que 
padece Alzheimer, y que estaba 
siendo trasladado en esta camio-
neta. Esta persona de la tercera 
edad habría sufrido una crisis y 
habría tratado de descender del 
vehículo. Es en ese contexto don-
de se produce este forcejeo para 
evitar que esta persona descen-
diera del vehículo".

También se pudo comprobar que 
los hechos denunciados en la locali-
dad de San Pedro no ocurrieron el 
mismo día de la desaparición de 
María Elcira Contreras, por lo que 
se estima que no tienen vinculación 
aparente con el caso en Limache.

El persecutor jefe de 
Limache, Guillermo 
Sánchez, aseguró que 
la causa sigue vigente, 
con diversas diligencias 
realizadas y por realizar. 
De hecho, detalló que 
ha recibido algunos 
informes policiales que 
dan cuenta de las labores 
de búsqueda de la mujer 
de 85 años.
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Brutales agresiones que se habrían 
cometido contra adultos mayores 
de un hogar de Quillota fueron 
denunciadas ante la Fiscalía local

de una funcionaria del recinto", 
dijo la edil Madrid.

Por su parte, la diputada Marzán 
precisó que "tomamos contacto 
con Claudia Asmad, quien es direc-
tora nacional del Servicio Nacional 
del Adulto Mayor (Senama), que 
ordenó la concurrencia de fiscaliza-
dores (...) Esperamos que se tomen 
todas las medidas al respecto y, 
de haber responsables, que cum-
plan con las mayores sanciones 
posibles, porque con la vida e in-
tegridad de las personas adultas 
mayores no se juega, son perso-
nas vulnerables que necesitan de 
cuidados, respeto y cariño".

Cabe hacer presente que este 
hogar ya contaba con anteceden-
tes sanitarios previos, por lo que, de 
momento, se prohibió el ingreso 

A dultos mayores gol-
peados, amarrados, 
castigados sin comer 
y medicados sin con-

sentimiento de profesionales de 
la salud. Esto es parte de la de-
nuncia que una trabajadora de un 
Establecimiento de Larga Estadia 
para Adultos Mayores (ELEAM) de 
Quillota realizó, apuntando a una 
compañera de funciones como la 
responsable.

Estas brutales acciones habrían 
sido cometidas en el ELEAM Ken-
tucky, propiedad de la inmobiliaria 
Kentucky, y fueron denunciadas 
–primero– a la concejala Karen 
Madrid, quien luego trasladó los 
antecedentes a la diputada Caro-
lina Marzán, dando inicio de esta 
manera a una serie de acciones que 
hoy han dado un nuevo paso en 
búsqueda de poder aclarar lo que 
ha pasado en este hogar para adul-
tos mayores.

"Fuimos alertados de una si-
tuación gravísima que estaría 
ocurriendo en un hogar de perso-
nas adultas mayores en la comu-
na de Quillota, donde estarían su-
friendo maltrato brutal por parte 

de nuevos residentes y se dio ini-
cio a un sumario que pueda deter-
minar las responsabilidades de lo 
ocurrido.

En base a los antecedentes has-
ta el momento recopilados, ahora 
la Seremi de Salud de Valparaíso 
decidió presentar una denuncia 
ante la Fiscalía local de Quillota 
en contra del ELEAM Kentucky por 
eventuales delitos relacionados 
al maltrato corporal a una perso-
na adulta mayor o a una perso-
na en situación de discapacidad. 
Esto, en base al artículo 403 bis del 
Código Penal.

La seremi Lorena Cofré expli-
có que "hemos interpuesto una 
denuncia en Fiscalía de Quillota 
por eventuales maltratos a las 
personas mayores que están resi-
diendo en el ELEAM Kentucky, que 
es propiedad de la inmobiliaria 
Kentucky".

"Como Seremi de Salud es-
tamos trabajando en forma in-
tersectorial y coordinadamente, 
junto al Ministerio de Desarrollo 
Social y Senama. Llamamos a las 
personas, a los vecinos, vecinas y 
ciudadanía a que denuncien, a tra-

vés de las vías oficiales formales de 
la página web de la Seremi de Salud 
(www.ssrv.cl)", agregó.

Junto a celebrar la denuncia 
presentada por la Seremi de Salud 
ante Fiscalía, la diputada Marzán 
señaló que de esta manera "se 
empieza a articular una serie de 
gestiones que es importante rele-
var para que este tipo de acciones 
no sucedan y, sobre todo, se invita 
a las personas a que las denun-
cien, porque si no, nos transforma-
mos en cómplices de una situación 
que es gravísima, que hoy día está 
saliendo y está siendo portada por 
el nivel de brutalidad que estamos 
siendo testigos".

Finalmente expuso que "me pa-
rece que es lo correcto y es resul-
tado de estas acciones que son 
tremendamente dolorosas. Como 
autoridades tenemos que hacernos 
parte, tenemos que estar preocupa-
das de las personas mayores, de su 
protección, de su amparo y sobre 
todo ir revisando la legislación, que 
vaya avanzando en pos del cuidado 
y la real garantía de su bienestar en 
los últimos momentos de su vida". 

Seremi de Salud 
denunció eventuales 
maltratos a las personas 
mayores que están 
residiendo en el ELEAM 
Kentucky, propiedad de 
la inmobiliaria homónima, 
ubicada en Quillota.
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nario negó tener, los delincuentes 
sustrajeron una serie de especies, 
con las cuales terminaron huyen-
do en dirección desconocida. Fue 
durante la tarde de ese mismo día 
miércoles cuando funcionarios po-

Dos adultos quedaron en pri-
sión preventiva y un adolescente 
de 16 años en internación provi-
soria en un centro cerrado de Me-
jor Niñez, tras su presunta partici-
pación en el asalto registrado este 
miércoles 3 de julio al interior de la 
casa de un funcionario de Carabi-
neros en la comuna de Cartagena.

Durante la formalización de 
C.L.R.G. (24), K.A.Z.C. (24) y A.J.O.C. 
(16), llevada a cabo en el Juzgado 
de Garantía de San Antonio, el Mi-
nisterio Público indicó ante el ma-
gistrado que fueron cinco los de-
lincuentes que ingresaron a la casa 
del uniformado, a quien incluso en-
cañonaron con un arma de fuego 
en su cabeza.

También se informó que mien-
tras registraban el domicilio, los 
antisociales pudieron advertir 
que la víctima era un funcionario 
de la policía uniformada, situa-
ción que ni siquiera los amilanó, por 
lo que continuaron ejecutando su 
violenta acción.

Tras exigirle la entrega de su 
arma de servicio, la cual el funcio-

cia e intimidación, en que partici-
pan varios sujetos, que ingresan a 
la vivienda con armas de fuego y 
que golpean a la víctima", indicó 
el fiscal Juan Carlos Catalán en la 
audiencia.

En tanto, el juez Cristian Zubieta 
señaló que "existe una declara-
ción clara y precisa de la víctima, 
que se suma al hallazgo del vehí-
culo utilizado en el atraco", motivo 
por el cual dictaminó acoger la soli-
citud de Fiscalía y quitarles la liber-
tad a los tres.

Cabe hacer presente que se die-
ron 90 días de plazo para que se lle-
ve a cabo la investigación del caso 
antes de pasar a la etapa de juicio y 
eventual condena.

ser explotadas sexualmente”, 
indicó.

Por instrucción del Ministerio 
Público, los aprehendidos pasarán 
a control de detención en el Juzga-
do de Garantía de Quilpué, donde 
serán formalizados por el delito 
de Producción y Almacenamien-
to de material pornográfico in-
fantil.

Detectives de la Brigada Investi-
gadora de Delitos Sexuales Valpa-
raíso detuvieron a una pareja que 
se mantenía en situación irregular 
en Chile por el delito de trata de 
personas, explotación sexual y 
producción y almacenamiento de 
material pornográfico infantil en 
la comuna de Quilpué.

Los ciudadanos ecuatorianos 
forzaron a ingresar a territorio na-

cional a menores de edad de la 
misma nacionalidad para así ex-
plotarlas.

De esta situación se refirió la jefa 
de la Brigada Investigadora de De-
litos Sexuales Valparaíso de la PDI, 
prefecta Ingrid Ortíz.

“A raíz de diligencias propias de 

la especialidad llevadas a cabo en 
el Hospital de la comuna, pudimos 
constatar en terreno los delitos, ya 
que existen dos víctimas, una de 
15 y otra de 16 años de edad, tam-
bién de nacionalidad ecuatoria-
na, quienes develaron situación 
de ingreso forzado al país, para 

Dos extranjeros en situación irregular 
fueron detenidos por trata de personas y 
explotación sexual de menores en Quilpué

Tras las rejas quedaron tres delincuentes que perpetraron 
violento asalto en casa de carabinero en Cartagena: uno de 
ellos tiene 16

liciales lograron dar con el parade-
ro de tres de ellos y detenerlos.

"Respecto a los tres, existe un 
peligro para la seguridad de la 
sociedad por el delito por el cual 
se les formalizó: robo con violen-

Los ciudadanos ecuatorianos forzaron a ingresar a 
territorio nacional a las víctimas de 15 y 16 años de la misma 
nacionalidad, para así explotarlas.

Fiscalía indicó ante el 
Juzgado de San Antonio que 
fueron cinco los delincuentes 
que participaron en el atraco 
y que incluso encañonaron 
con un arma de fuego al 
uniformado.
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Editorial

H ospitales de Marga Mar-
ga y Biprovincial Qui-
llota-Petorca: ¿Nuevos 
elefantes blancos de la 

salud?
Un 92% de avance ya lleva el 

nuevo complejo hospitalario de la 
provincia de Marga Marga, ubicado 
en Villa Alemana y el que espera en-
trar en pleno funcionamiento entre 
el 2025 y el 2026. En la misma re-
gión también se suman los nuevos 
hospitales de Casablanca y San 
Antonio, sin olvidarse de la pri-
mera mega obra de este tipo en 
ser inaugurada, como el Hospital 
Biprovincial Quillota-Petorca.

Pero estas mega obras que im-
presionan cuando se les ve desde 
la carretera ocultan un déficit de 
especialistas que ahogan las ex-
pectativas de los miles de usuarios 
que acuden. Es el caso de Quillota, 
que para ser atendidos por diferen-
tes emergencias las largas horas 
de espera son de todos los días. En 
el caso de las cirugías ocurre lo 
mismo, y pese a que se esperaba 
que esto fuese a bajar con la in-
auguración de estos nuevos cen-
tros asistenciales, lo cierto es que 
hay mejor instalación, pero sigue 

por cada 10.000 personas.
Ahora, en el problema de la es-

casez de personal de la salud hay 
que consignar que es un tema mun-
dial. Por eso es muy importante la 
elaboración de planes de contin-
gencia y a futuro, para ir disminu-
yendo la merma y por sobre todo 
proyectar que en los próximos 5, 
10 o 15 años este déficit se irá dis-
minuyendo.

Una cosa clara son las instala-
ciones, donde pese a que la grave-
dad de lo sucedido en el Gustavo 
Fricke nos recuerda que falta 
mayor fiscalización a la hora de 
construir y que, más aún, debe-
ría ser el MOP y no el Servicio de 
Salud el que genere aquellas fis-
calizaciones, también no podemos 
sólo quedarnos en la infraestructu-
ra.

Lo que ocurre en Chile y la misma 

Hospitales de Marga Marga 
y Biprovincial Quillota-
Petorca: ¿Nuevos elefantes 
blancos de la salud?

existiendo una alta falencia en 
equipos médicos.

La crisis de especialistas en la 
salud pública no es un tema nuevo 
para Chile. Ya en el año 2015 la lista 
de espera era un gran problema en 
el sector, una pesadilla para más de 
un millón y medio de personas por 
aquellos años. Hoy 9 años después 
y con una mejorada instalación 
hospitalaria en Chile, la situación 
sigue casi idéntica.

Pero no sólo especialistas 
faltan, el año 2022 un estudio 
realizado por la Universidad de 
Washington también reveló que 
faltan 4.800 enfermeras y matro-
nas en nuestros centros hospita-
larios.

Los números son más duros si 
hablamos de la cantidad per cápita 
de especialistas según los habitan-
tes del país. Ahí Chile identificó un 
déficit de 6,4 médicos por 10.000 
habitantes; es decir, un total de 
11.728 doctores.

El comparativo del país con el 
resto de las naciones sudamerica-
nas muestra que Chile es el tercer 
país de la región con el mayor défi-
cit de médicos, por detrás de Brasil 
y Paraguay, con 11,2 y 7,1 médicos 

región es tan importante que de-
bería ser tema incluso de la misma 
campaña a Gobernación Regional. 
Ya sabemos que al Biprovincial de 
Quillota se sumarán San Antonio, 
Casablanca y Marga Marga apor-
tando nuevos pabellones, nuevas 
salas de urgencia y más camas al 
sistema, pero entonces debemos 
tener claridad de cuántos nuevos 
especialistas y médicos se suma-
rán, cómo mejoraremos el déficit 
para así bajar la brecha que hoy nos 
afecta como país. Recordemos que 
nuestra población va envejecien-
do -de hecho, la Región de Valpa-
raíso es de las zonas con mayor 
población sobre los 60 años-, que 
hay menos nacimientos y que hoy, 
más que nunca, se necesitan bue-
nos hospitales en funcionamien-
to. Por todos, por nuestros adultos 
mayores y por nosotros mismos.
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Ministro de Transportes reconoce 
comunicaciones fallidas en fatal 
accidente de trenes en San Bernardo

solver otro asunto y termina reac-
cionando tarde“, relató, citando los 
antecedentes entregados durante 
la sesión de la comisión Investiga-
dora conformada en la Cámara de 
Diputados para esclarecer lo que 
ocurrió en el choque entre un tren 
de pasajeros de EFE en pruebas y 
uno de carga de Fepasa, e que mu-
rieron dos maquinistas.

El ministro de Transportes aclaró 
que el sistema no funciona única-
mente en base a llamadas telefóni-
cas, y que existe un sistema en base 
a señales, semáforos, sensores y 
otros mecanismos destinados a dar 
seguridad en la ruta.

“El problema es que en este caso 

E l ministro de Transportes y 
Telecomunicaciones, Juan 
Carlos Muñoz, entregó 
este viernes nuevos ante-

cedentes del fatal accidente de tre-
nes en la comuna de San Bernardo.

En entrevista con CNN Chile Ra-
dio, el secretario de Estado comen-
tó que “se autorizó una circulación 
en reversa para volver a hacer una 
prueba del tren de pasajeros. En ese 
proceso el controlador autoriza la 
maniobra y después se da cuenta 
del problema y, en su desespera-
ción, hace un par de llamadas”.

En ese momento “le llega una 
llamada de otra parte de la red 
entremedio, donde tiene que re-

el controlador habría autorizado 
una maniobra que sale de dicho 
sistema. Con eso queda descol-
gado el sistema de señalización“, 
añadió.

Luego, insistió en que los trenes 
funcionan sin necesidad de estas 

llamadas, “eso es lo que nos ha te-
nido 40 años sin este tipo de cho-
ques“, afirmó.

“Cuando alguien autoriza una 
maniobra que es extraordinaria, 
queda pendiente y eventualmente 
tiene que hacer una llamada para 
poder contactarse con un conduc-
tor, con el cual verbalmente corro-
boran y confirman la decisión que 
están tomando”, dijo.

“Una vez que le autorizó, des-
pués se dio cuenta de lo que había 
pasado, aparentemente, y empezó 
a hacer llamadas en forma des-
esperada“, concluyó el secretario 
de Estado.

Juan Carlos Muñoz aclaró 
que el sistema no funciona 
únicamente en base a 
llamadas telefónicas, y 
que existe un método 
de señalización en base 
a señales, semáforos, 
sensores, etc.
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La Moneda.
"Estamos conscientes de al-

gunas dificultades que vamos a 
enfrentar durante estos meses, 
en particular respecto al alza del 
costo de la luz, que es una obliga-
ción que responsablemente tene-
mos que tomar como Gobierno, a la 
cual estamos obligados legalmen-
te”, advirtió.

E l Presidente Gabriel 
Boric advirtió a sus mi-
nistros que el próximo 
invierno será complejo 

en materia política para el Go-
bierno, debido al alza de las tari-
fas eléctricas, a lo cual se añadió la 
postergación de una ayuda para la 
compra de parafina tras el rechazo 
al proyecto del bolsillo electrónico.

"Me gustaría compartir con 
ustedes una reflexión, porque los 
inviernos no se viven igual, para 
las personas más vulnerables, 
el frío se vive distinto", señaló el 
mandatario en el consejo de gabi-
nete que se realizó este viernes en 

“El ministro Pardow y el minis-
tro Marcel han estado trabajan-
do intensamente para poder no 
solamente ampliar el subsidio de 
1.500.000 familias a 5 millones de 
familias, sino también para poder 
hacer una disminución de largo 
plazo respecto a las perspectivas 
del aumento original", destacó.

En cuanto al rechazo al proyec-

to del bolsillo electrónico, dijo que 
“eso implica que durante un mes 
(las familias) van a tener que asu-
mir los costos de la parafina".

Añadió que "en cada una de sus 
carteras es importante eso, que 
no perdamos de vista para quie-
nes trabajamos, para quienes se 
esfuerzan, y que aun así les es 
difícil la vida de invierno, pero no 
perdamos el optimismo.

“En Chile, insisto, lo digo en 
todas partes, lo reitero acá, hay 
condiciones para estar optimistas 
respecto al futuro, tanto en mate-
ria económica como en materia 
de desarrollo", agregó.

"Estamos conscientes de algunas dificultades que 
vamos a enfrentar durante estos meses, en particular 
respecto al alza del costo de la luz", sostuvo el 
Mandatario en el consejo de gabinete en La Moneda.

Presidente Boric anticipa meses 
difíciles a sus ministros por aumento 
de luz y parafina
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Ministro de Justicia sugiere "adecuaciones" en el 
INDH en medio de solicitud para remover a directora y 
consejero del organismo

por 66 votos a favor, 51 en contra 
y 8 abstenciones, donde se pide la 
remoción de Contreras y Ugás.

El documento indica que “ac-
tuaron fuera del margen de la ley 
excediendo tanto las atribucio-
nes que nuestro ordenamiento 
jurídico les otorga en materia de 
intervención judicial, en relación 
a su vez con los delitos que taxa-
tivamente se señalan en el cuerpo 
normativo precitado, como el de-
ber de imparcialidad inherente a 
la función del INDH y el deber de 
diligencia en el cumplimiento de su 
cometido legal".

E l ministro de Justicia, 
Luis Cordero, se refirió a 
la situación del Instituto 
Nacional de Derechos Hu-

manos (INDH), luego que la Cámara 
de Diputados aprobara la solicitud 
para que se remueva a la directora 
del organismo, Consuelo Contreras, 
y al consejero Francisco Ugás.

En conversación con radio 
Usach, la autoridad planteó que 
“la discusión que hemos tenido en 
el último tiempo, si uno la mira con 
perspectiva, requiere mirar ade-
cuaciones a la institución”.

Asimismo, aseveró que "una ins-
titución independiente en materia 
de promoción y protección de los 
derechos humanos es esencial en 
una democracia y sobre todo en 
los tiempos que corren en el mun-
do en la actualidad”.

“Lo que creo que no puede pasar 
es que entremedio de este conflicto 
lo que se vea afectado es la insti-
tución del INDH”, recalcó.

La Corte Suprema ya ha reci-
bido el oficio emanado desde la 
Cámara Baja que fue aprobado 

Luis Cordero planteó 
que “la discusión que 
hemos tenido en el último 
tiempo, si uno la mira con 
perspectiva, requiere 
mirar adecuaciones a la 
institución”.

Evelyn Matthei y mensaje a candidatos 
de Chile Vamos por elecciones de 
octubre: "Prometan con pachorra 
porque vamos a cumplir"

En la instancia, la autoridad co-
munal les dijo a los competidores 
que "prometan con pachorra por-
que vamos a cumplir (...) Prome-
tan nomás, prometan".

Mientras abordaban materias 
de seguridad, Matthei les indicó que 
"no hay nada, nada, que les vaya 
a generar mayor adhesión que la 

A través de una video-
conferencia por Zoom, 
la alcaldesa de Provi-
dencia y precandidata 

presidencial de la UDI, Evelyn Ma-
tthei, se dirigó a los candidatos de 
Chile Vamos de cara a las eleccio-
nes que tendrán lugar el domingo 
27 de octubre en todo el país.

gente entienda que ustedes real-
mente se van a preocupar de la 
seguridad de ellos".

"Una de las principales priorida-
des de los vecinos es la seguridad. 
Quienes tenemos la experiencia 
de ser alcaldes tenemos la res-
ponsabilidad de colaborar y com-
prometernos con los candidatos, 
para entregar soluciones técnicas 
y buenas prácticas, las fórmulas 
de financiamiento posible, todo 
lo necesario para que pueden 
llevarse a cabo distintos lugares 
del país, para mejorar su gestión, 
reducir el número de delitos y en-
tregar seguridad a los vecinos", 
agregó la Alcaldesa.

Tras ser reveladas estas pala-
bras en una nota del diario La Ter-
cera, la precandidata presidencial 
aclaró sus dichos a través de su 

cuenta en X: "Una promesa es un 
ofrecimiento solemne, equivale a 
un juramento", escribió.

"Ayer en un Zoom con muchos 
candidatos a alcaldes, gober-
nadores y concejales de Chile 
Vamos, yo les dije que prometie-
ran, que se comprometieran con 
tranquilidad, con pachorra, con 
fuerza, con convicción, a que iban 
a instalar cámaras y otros siste-
mas de vigilancia mediante imá-
genes en donde ellos resultaran 
electos", explicó la jefa comunal de 
Providencia.

De igual forma, sentenció que 
"esto es lo que hemos hecho en Pro-
videncia, sabemos cómo hacerlo. 
Sabemos también cómo hacerlo de 
tal manera que no sea tan caro. Y 
lo que nosotros les dijimos a ellos 
es que le íbamos a prestar toda la 
colaboración técnica, pero tam-
bién cómo postular a los diversos 
fondos que existen, fondos regio-
nales, fondos de la Subsecretaría 
de Prevención del Delito, fondos 
del royalty, etcétera... para que 
efectivamente podamos instalar 
cámaras en nuestras grandes ciu-
dades y otros sistemas de vigilancia 
en las comunas rurales".

La carta presidencial de la UDI 
dijo también que "no hay nada 
que les vaya a generar mayor 
adhesión que la gente entienda 
que ustedes se van a preocupar 
de la seguridad de ellos".
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"Comité por la justicia de Daniel Jadue" 
llama a movilizarse por alcalde de 
Recoleta

del jefe comunal.
“Quienes conocemos a Daniel 

Jadue y quienes hemos seguido 
su caso desde la dimensión políti-
ca, jurídica o humana, estimamos 
esta medida cautelar no solo des-
proporcionada, sino aberrante. 
Tenemos la convicción de que se 
trata de castigar judicialmente un 
proyecto transformador colectivo”, 
afirma el documento que fue leído a 
las afueras del palacio de los Tribu-
nales de Justicia, en Santiago.

“Los argumentos de la formali-
zación se construyen a partir del 

D iversas personalidades 
presentaron el "Comité 
por la justicia de Da-
niel Jadue", alcalde de 

Recoleta y militante del Partido 
Comunista (PC), en prisión pre-
ventiva desde el 3 de junio en el 
Anexo Capitán Yáber tras ser for-
malizado por el caso "Farmacias 
Populares".

En la actividad, en la que estuvo 
presente el músico Jorge Coulón, 
uno de los fundadores de Inti Illi-
mani, y la pareja de Daniel Jadue, 
Anjuil Tostes, se leyó la “carta de 
adhesión” al movimiento en favor 

relato de testigos cuya veracidad 
está lejos de considerarse como 
indubitada”, agrega el documen-
to, que en su parte final hace una 
invitación “a todos a participar, 
movilizarse y opinar -en sus barrios 
y lugares de trabajo- para lograr li-
bertad y justicia para Daniel Jadue”.

La actividad terminó con Coulón 
y otras personalizades cantando 
“Manifiesto” de Víctor Jara, la 
que al concluir, el fundador de 
Inti Illimani acompañó con una 
reflexión.

“A pocos metros de acá se en-

cadenaba hace no tanto tiempo 
en la historia de Chile los familia-
res de los detenidos desapareci-
dos (…) No es que no respetemos 
las instituciones, las instituciones 
tienen cómo hacerse respetar, 
pero también las instituciones 
tienen que hacer un esfuerzo por 
hacerse respetar”, dijo el artista.

Entre los firmantes de la car-
ta en apoyo a Jadue figura Pablo 
Iglesias, fundador de Podemos, 
de España; y el artista Roger Wa-
ters, uno de los fundadores de 
Pink Floyd, el ex militante del PS 
y excandidato presidencial Jorge 
Arrate y la escritora Diamela Eltit, 
entre otras personalidades.

En la actividad estuvo 
presente el músico 
Jorge Coulón, uno de 
los fundadores de Inti 
Illimani, y la pareja de 
Daniel Jadue, Anjuil 
Tostes. En dicho 
encuentro se leyó la 
“carta de adhesión” al 
movimiento en favor 
del jefe comunal, donde 
Pablo Iglesias y el artista 
Roger Waters firmaron 
carta de apoyo.
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lo civil el cual vulneró el perímetro 
de seguridad de la zona”.

Añade que “medios militares 
especializados de ingenieros se 
encuentran ejecutando tareas téc-
nicas para aproximarse al vehículo, 

logrando el equipo de Desactiva-
ción de Explosivos (EOD) rescatar 
en el trayecto al vehículo, a un 
civil con vida desde el interior del 
campo minado, el cual fue trasla-
dado por el SAMU, hasta el Hospi-
tal Regional”.

“Finalmente, medios especia-
lizados del Ejército se encuentran 
trabajando con medios de Cara-
bineros, la Fiscalía Regional y del 
SAMU para la extracción de otros 
civiles que pudiesen existir en el 
vehículo”, concluye el comunicado 
de la Primera Brigada Acorazada 
“Coraceros”.

Explosión de mina antitanque deja una 
persona fallecida y a otra herida de 
gravedad en la frontera entre Chile y 
Perú

ingresó caminando. Este último re-
sultó lesionado y corresponde a un 
ciudadano chileno de 33 años”.

En tanto, un comunicado oficial 
del Ejército señala que “alrededor 
de las 04:00 horas, se escuchó una 
fuerte detonación en la zona cen-
tral del complejo fronterizo ‘Cha-
calluta’, por la cual el personal de la 
Jefatura de Área Fronteriza ‘Arica y 
Parinacota’ procede a inspeccionar, 
con sus medios que se encontraban 
realizando patrullajes, uno de los 
campos minados que se ubican cer-
canos a la frontera, detectando el 
ingreso subrepticio de un vehícu-

E l fiscal regional de Arica, 
Mario Carrera, inició la 
investigación por la ex-
plosión de una mina an-

titanque en cercanías del Hito 15, 
en la frontera con Perú.

El incidente que se produjo la 
madrugada de este viernes dejó 
una persona fallecida y otra heri-
da de gravedad.

Según la fiscalía, “las víctimas 
habrían cortado el alambrado de 
seguridad del campo minado ingre-
sando, uno de ellos, en un vehículo 
que activó el artefacto explosivo, 
mientras que la segunda persona 

Según información del 
Ministerio Público, una 
de estas personas habría 
cortado el alambrado 
de seguridad del campo 
minado, ingresando uno 
de ellos en un vehículo 
que activó la mina 
antitanque y falleció en 
el lugar.
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Luego de meses de silencioso trabajo, 
oficializan instalación del OS7 de 
Carabineros en Ovalle para combatir 
cultivos de marihuana

Con la presencia de la ministra 
del Interior, Carolina Tohá y del ge-
neral director de Carabineros, Ri-
cardo Yáñez, se inauguró en Ovalle, 
de manera oficial, el OS7 para las 

provincias del Limarí y Choapa, en 
la Región de Coquimbo.

El servicio especializado ya se 
encontraba en silencioso funcio-
namiento desde enero de este año 
y entre sus principales logros se 
cuenta la incautación de una to-
nelada de marihuana.

Doble homicidio frustrado en la Región 
Metropolitana: hombres fueron baleados por 
desconocidos en Maipú y San Ramón

La PDI indaga dos homicidios 
frustrados registrados la madru-
gada de este viernes en Maipú y 
San Ramón, cuyas víctimas están 
hospitalizadas en estado grave.

En el primer caso, un hombre que 

se encontraba en una plaza cerca-
na a la Autopista del Sol, fue ata-
cado a balazos por desconocidos. 
Un testigo lo trasladó al Hospital 
El Carmen de Maipú, donde se en-
cuentra en riesgo vital.

de local, por la aproximación de 
nombres que tenemos con otro 
local que hay acá en la cuadra".

Carabineros investiga un ata-
que incendiario perpetrado por 
desconocidos contra un local de 
arriendo de equipos para la nieve 
ubicado en el barrio Bellavista de 
Recoleta.

Las cámaras de seguridad del 
sector captaron el momento en que 
los sujetos lanzaron una bomba 
molotov contra la fachada, para 
luego tomar una fotografía con un 
celular y finalmente darse a la fuga 
a la carrera.

El ataque afectó al local Aluguel 
de Neve, ubicado en la intersec-
ción de calles Bellavista con Cons-
titución, que se especializa en el 
arriendo de ropa y otros elementos 
a turistas brasileños que concurren 
a los centros invernales del país.

Uno de los propietarios afecta-
dos, Sebastián González, señaló 
que “estaban con ropa de nieve. 
La persona que se baja del auto, 
cuando le pega al portón, tenía 

botas, andaba con bototos. Se 
notaba que estaban con la misma 
ropa que tenemos acá".

Añadió que “barajamos varias 
hipótesis, como la competencia, o 
que se pueden haber equivocado 

Desconocidos lanzaron bomba molotov a local 
de Bellavista que vende artículos para la nieve

Locatario afectado afirmó 
que advirtió que la persona 
que se bajó de un auto 
para lanzar el artefacto 
incendiario vestía ropa 
y botas para la nieve, 
similares a las que venden.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Mientras la víctima de 
la balacera en Maipú se 
encuentra en riesgo vital 
en el Hospital El Carmen, 
la de San Ramón está en 
estado de gravedad en el 
Hospital Padre Hurtado.

El servicio especializado 
ya se encontraba en 
silencioso funcionamiento 
desde enero de este año 
y entre sus principales 
logros se cuenta la 
incautación de una 
tonelada de marihuana.
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E l rey Carlos III oficializó 
al líder del Partido Labo-
rista, Keir Starmer, como 
nuevo primer ministro de 

Reino Unido, tras una reunión en el 
Palacio de Buckingham.

En primer lugar, desfiló por pala-
cio el primer ministro saliente, Rishi 
Sunak, que asumió en una compa-
recencia pública la clara derrota 
electoral de su partido y anunció 

incluso que presentaría su dimisión 
como líder 'tory'.

Después fue el turno de Starmer, 
claro vencedor de los comicios del 
jueves. El Partido Laborista obtu-
vo 412 diputados, frente a los 121 
logrados por el Partido Conserva-

dor, según los resultados oficiales.
Starmer se instalará ahora en el 

número 10 de Downing Street, re-
sidencia oficial del primer ministro.

Entre sus primeras tareas está 
la configuración de su nuevo ga-
binete, donde incorporará a parte 

de los laboristas que obtuvieron un 
escaño en estas elecciones.

Cabe hacer presente que líderes 
políticos de todo el mundo felicita-
ron al laborista por su victoria en 
las elecciones generales de Reino 
Unido, un sólido triunfo que pone 
fin a 14 años de gobiernos conser-
vadores y que tuvo especial reso-
nancia en la órbita europea.

Rey Carlos III oficializó a Keir Starmer 
como nuevo primer ministro de Reino 
Unido

El Partido Laborista obtuvo 412 diputados en las últimas 
elecciones, frente a los 121 logrados por el Partido 
Conservador, según los resultados oficiales de Reino Unido.
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Mecenas demócratas retiran respaldo 
a Biden por su avanzada edad

sistió Biden, que durante las últimas 
horas también ha dedicado entre-
vistas a medios locales en las que 
ha reconocido que lo ocurrido la 
semana pasada en su primer careo 
contra su rival republicano, Donald 
Trump, fue un "mal debate", pero 
que "90 minutos ante las cáma-
ras no pueden borrar tres años y 
medio de presidencia", un men-
saje que repitió ante las emisoras 
WAUK, de Wisconsin y WURD, de 
Pensilvania.

Esto sucede en un momento 
en que mecenas tradicionales del 
Partido Demócrata, como el cofun-

E l presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, ha in-
sistido que no tiene ni la 
más mínima intención de 

retirar su candidatura a la reelec-
ción a pesar de que en las últimas 
horas destacados mecenas del 
partido, cuyas aportaciones fi-
nancieras son clave para el desa-
rrollo de la campaña, han retirado 
su respaldo al mandatario por con-
siderar que ya no está capacitado 
para desempeñar el cargo por su 
avanzada edad.

Biden informó de nuevo su in-
tención ante militares estadouni-
denses y sus familias durante la 
conmemoración del Día de la In-
dependencia de EEUU en la Casa 
Blanca.

"No me voy a ninguna parte", in-

dador de la plataforma audiovisual 
Netflix, Reed Hastings, que ayer pu-
blicó en 'The Economist' una colum-
na titulada "Por qué Biden debe 
retirarse", en la que describió 
como "una agonía" ver ante las 
cámaras "a un anciano confundi-
do al que le costaba recordar tan-
to hechos como palabras".

Abigail Disney, nieta de Roy Dis-
ney, cofundador de The Walt Dis-
ney, también anunció este jueves 
que la cadena CNBC planea rete-
ner las donaciones al partido que 
ha financiado durante años hasta 
que Biden se retire.

"Tengo la intención de detener 
cualquier contribución al partido 
a menos y hasta que reemplacen a 
Biden en la cima de la lista. Esto 
es realismo, no falta de respeto. 
Biden es un buen hombre y ha 
servido a su país admirablemen-
te, pero hay mucho en juego", ha 
declarado Disney.

"Si Biden no dimite, los demó-
cratas van a perder. Estoy absolu-
tamente segura de ello, y las con-
secuencias de esta derrota van a 
ser nefastas", ha avisado, Disney 
ha apostado por la vicepresidenta, 
Kamala Harris, como reemplazo 
inequívoco. "Si los demócratas en-
cuentran la forma de abandonar 
sus trifulcas, estoy convencida de 
que podemos ganar de largo es-
tas elecciones", ha añadido.

El presidente de Estados Unidos insistió en que no tiene 
ni la más mínima intención de retirar su candidatura a la 
reelección. "No me voy a ninguna parte", aseguró.
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Con la eliminación en la fase 
grupal de la Copa América de Esta-
dos Unidos 2024, Ricardo Gareca 
sumó su primer fracaso como en-
trenador de la Selección chilena.

Y tras quedar rápidamente fue-
ra del torneo continental, donde la 
Roja no marcó ningún gol en tres 
partidos, los dirigidos por el ar-
gentino han recibido críticas.

Uno que se sumó a los cuestiona-
mientos al desempeño de la escua-
dra nacional en el certamen fue un 
referente e histórico del "Equipo de 
Todos" como es Iván Zamorano.

"Chile tampoco estuvo a la al-

tura de las circunstancias, creo 
que de los tres partidos, solo lle-
gamos siete veces al arco", expre-
só el otrora capitán y goleador de la 
Roja en conversación con el progra-
ma "Buenos Días Perú", de la cade-
na incaica Panamericana TV.

Además, el exjugador del Real 
Madrid se refirió a las ausencias 
de Arturo Vidal y Gary Medel en la 
Selección, afirmando que “esto va 
a ser temporal. Vidal y Medel van 
a regresar”.

El exfutbolista agregó bajo ese 
contexto que “en una selección 
hace falta jerarquía”.

Consignar que previo al torneo 
continental, "Bam Bam" había apo-
yado a Gareca en su decisión de 
dejar fuera de la nómina definitiva 
a Arturo Vidal, al asegurar: "Él es 
un técnico que sabe perfectamente 
qué es lo que está haciendo. Eligió 
a los que cree más convenientes 
para jugarla. Hay que confiar en 
él".

Si hay un sueño que tienen en 
Universidad de Chile es el de traer 
de regreso en este segundo se-
mestre a Charles Aránguiz, quien 
fue pilar fundamental en la exitosa 
etapa del club entre 2011 y 2012 
en la era de Jorge Sampaoli.

El "Príncipe", actualmente en el 
Internacional de Porto Alegre, es el 
gran objetivo que tiene el cuadro 
azul en este mercado invernal de 
fichajes del fútbol chileno. Sin em-
bargo, desde Brasil lanzaron una 
advertencia a los estudiantiles 
por el retorno del bicampeón de 
América con la Roja.

En ese sentido, el relator y repor-
tero Luciano Silveira reveló la pos-
tura que tiene el conjunto gaúcho, 
al expresar en conversación con 
ESPN: "Sí, es posible pero a fin de 
año. Se demoró tanto su vuelta, 
el hincha de Inter esperaba todos 
los mercados de pases cuando se 
hablaba de Aránguiz, que había 
posibilidades y hasta el propio 
jugador decía en Alemania que su 
sueño era volver".

"Se demoró muchísimo y ahora 
que está, que el hincha lo disfrutó 
tanto, no creo en una liberación a 
mitad de año. La temporada brasi-
leña arranca en abril y nos vamos 
hasta diciembre, con mucho juego 

y dos campeonatos", añadió.
Además, Silveira enfatizó que 

en el cuadro brasileño no necesitan 
dinero por ahora como para dejarlo 
partir al puentealtino: "Si sale aho-
ra, seguro que será una ausencia 
importante para lo que resta. 
Recordemos que, por ventas, In-
ter cerró una importantísima con 
Mauricio a Palmeiras con una 
cantidad de plata importante. Las 
arcas están y no necesita vender, 
salvo que sea un deseo especial 
del jugador".

Por último, insistió en que recién 
en diciembre la U podrá sentarse 
a conversar con el Colorado por 
Aránguiz: "Ahí se hablará alguna 
cosa. Creo que es más para fin de 
año, hoy lo veo complicado".

En Brasil aseguran que recién en el 2025 Universidad 
de Chile podría tener de regreso a Charles Aránguiz

Iván Zamorano cuestionó el desempeño 
que tuvo la Roja en Copa América: "No 
estuvo a la altura de las circunstancias"

Además, el exjugador 
del Real Madrid afirmó 
que Arturo Vidal y Gary 
Medel "van a regresar” 
a la Selección chilena.

Luciano Silveira, reveló la 
postura que tiene el conjunto 
gaúcho: "En diciembre la U 
podrá sentarse a conversar 
con el Colorado por Aránguiz, 
ahí se hablará alguna cosa. 
Creo que es más para fin de 
año, hoy lo veo complicado", 
sostuvo el comentarista y 
reportero brasileño.
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Diego Valdés y que contó con Igor 
Lichnovsky.

Según dio a conocer TV Azteca, 
las negociaciones avanzan bien, 
pero se complicaron porque las 
Águilas ofrecieron entre 7 y 8 
millones de euros, mientras que el 
cuadro ruso le habría respondido 
que la cifra del pase del criollo es 
mayor.

De acuerdo a Transfermarkt, el 
valor del ex Huachipato es de cin-
co millones de euros, pero el elen-
co europeo lo estaría valorando 
en casi el doble.

Consignar que también desde 
hace semanas se habla de que 
Dávila podría dar el salto en Euro-
pa al ser pretendido por el Stade 
Rennais de la Ligue 1 de Francia, 
aunque Frederic Massara, director 
deportivo del conjunto galo, des-
mintió el rumor.
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sobre la mesa, en Blanco y Negro lo 
analizarían y estarían dispuestos a 

llegar a un acuerdo que beneficie a 
ambas partes.

Si bien, Colo-Colo ya aseguró a 
su primer refuerzo con Javier Co-
rrea y sigue buscando incorpora-
ciones en este mercado invernal de 
fichajes del fútbol chileno, también 
podrían sufrir partidas... y una de 
ellas muy sensible.

Esteban Pavez, capitán y pilar 
en el cuadro albo, estaría siendo 
tentado desde el fútbol brasileño 
por el Sport Recife, elenco que lu-
cha por ascender al Brasileirao.

Según dio a conocer el sitio Dale 
Albo, el club realizó una oferta al 
volante, aunque en el conjunto de 
Macul no estarían dispuestos a de-
prenderse de él.

La postura del club pasaría 
porque no quieren desarmar el 
plantel en este exigente segundo 
semestre, donde afrontarán los oc-
tavos de final de la Copa Libertado-
res, la segunda rueda del Campeo-
nato Nacional y la Copa Chile.

De todas formas, si el equipo 
brasileño coloca una buena cifra 

Víctor Dávila dio el salto desde 
México al fútbol europeo para re-
calar en el CSKA Moscú de Rusia, 
pero el delantero de la Selección 

chilena podría regresar al balompié 
azteca.

Es que tras mostrar un regular 
nivel en la Roja durante la Copa 

América de Estados Unidos 2024, 
el nacional sería pretendido por el 
América, elenco que cuenta en sus 
filas con el también seleccionado 

¿Regresará a México? Aseguran que el 
América iría por el fichaje de Víctor Dávila

Sport Recibe de Brasil pretende fichar a Esteban Pavez para 
luchar por el ascenso

Las Águilas, que cuenta con 
Diego Valdés y tuvo a Igor 
Lichnovsky, podrían sumar 
a un nuevo chileno en sus 
filas al pretender al delantero 
nacional, quien actualmente 
milita en el CSKA Moscú de 
Rusia.

El club realizó una oferta al 
mediocampista de Colo-
Colo, aunque en el conjunto 
de Macul no estarían 
dispuestos a desprenderse 
de él para no despotenciar 
al equipo.
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guiendo indicaciones médicas 
y con el objetivo de asegurar el 
bienestar de Isabel".

Cabe señalar que horas después 

de ser hospitalizada, la cantante 
sevillana fue dada de alta y se en-
cuentra en su casa de Medina Si-
donia (Cádiz).

La cantante española Isabel 
Pantoja fue ingresada en la madru-
gada de este viernes en el Hospital 
Reina Sofía de Córdoba, acompa-
ñada por su inseparable hermano, 
Agustín.

La artista ha tenido que cance-
lar varios conciertos en los últi-
mos meses, el último el pasado 29 
de junio en Valladolid, con el que ya 

preocupó a sus fans debido al co-
municado que emitió.

"Con gran pesar, anunciamos la 
cancelación por razones médicas 
de la próxima actuación de Isabel 
Pantoja en la Plaza de Toros de la 
Valladolid", señaló el escrito en esa 
oportunidad.

También indicó que la decisión 
de cancelar se ha realizado "si-

Isabel Pantoja preocupa a sus fanáticos tras ser 
ingresada de urgencia a un hospital en España

La artista ha tenido que cancelar varios conciertos en 
los últimos meses, el último el pasado 29 de junio en 
Valladolid, con el que ya preocupó a sus fans debido al 
comunicado que emitió.

una gigantografía con una foto 
de él y una frase que Claudio re-
petía muchas veces", explicó Móni-
ca Jáuregui en conversación con el 
diario Publimetro.

"Siento que ese es mi homenaje 
a mi hijo viajero. Este fue un gusto 
que me di", sentenció la madre del 
fallecido comunicador.

Mónica Jáuregui, madre del fa-
llecido periodista Claudio Iturra, 
le realizó un emotivo homenaje en 
plena vía pública a su hijo.

Y es que decidió pagar para que 
se instale una gigantografía con 
la imagen de su hijo, la cual está 
acompañada de una frase que él 
mismo acuñara.

"Los viajeros siempre nos vol-

vemos a encontrar", dice el cartel, 
el cual se ubica en el camino hacia 
el Aeropuerto de Santiago.

Junto a esta frase, también apa-
rece la firma del fallecido periodis-
ta aventurero y la dirección de la 
agencia de viajes que tenía, Masai 
Travel.

"Puse un letrero en la autopis-
ta antes de doblar al aeropuerto, 

Madre de Claudio Iturra lo homenajea instalando gigantografía con 
emotiva frase
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"Siento que ese es mi 
homenaje a mi hijo viajero. 
Este fue un gusto que me 
di", señaló Mónica Jáuregui, 
madre del fallecido 
periodista aventurero.
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productivo y también entender 
los fenómenos que son cada vez 
más extremos, producto del cam-
bio climático. Es una plataforma 
que se requería hace mucho tiem-
po y además que nos permite no 
solo llegar a través de la señal de 
televisión sino que también com-
plementada con MegaTiempo.cl. 
También nos permite estar conec-
tados con la comunidad Megatiem-
po, que toda la gente pueda partici-
par de ella, es un ecosistema que se 
suma a todo el gran ecosistema de 
Megamedia y que es fundamental”.

 Entre los contenidos que podre-
mos encontrar en MegaTiempo se 
encuentran microprogramas, re-
portajes especiales con temáticas 
medioambientales, actualización 
del tiempo con uso de inteligencia 
artificial y cámaras en vivo para 
monitorear la temperatura. Ade-
más, contará con explicaciones 
más extensas sobre los princi-
pales fenómenos y conceptos 
vinculados al tiempo y el cambio 
climático. También Daniel Silva 
presentará las innovaciones más 
sorprendentes de ciencia y tecno-
logía.

De esta forma, Megamedia si-
gue a la vanguardia respecto a los 
nuevos desafíos que nos pone la in-
dustria de las comunicaciones, bus-
cando conectar con los temas que 
nos interesan a todos los chilenos.

Megamedia lanzó MEGATIEM-
PO, el primer canal en la historia 
de la televisión chilena orientado 
exclusivamente a temas meteoro-
lógicos, fenómenos climáticos y su 
impacto en el medio ambiente de 
nuestro país y del planeta.

El lanzamiento se realizó en 
Viña del Mar y contó con la pre-
sencia de la alcaldesa de la ciu-
dad, Macarena Ripamonti y del 
Presidente del directorio de Me-
gamedia, Carlos Heller. De esta 
manera, la ceremonia cumplió con 
los objetivos de descentralizar un 
tema que es de relevancia para 
todo el país, y también fortalecer 
nuestro sentido de pertenencia con 
la ciudad de nuestro Festival de la 
Canción.

Esta nueva señal estará dis-
ponible en todas las plataformas 
digitales de Mega, Meganoticias, 

Mega Go y directamente en el 
sitio Megatiempo.cl. Como com-
plemento, su distribución también 
podrá ser a través de los diversos 
operadores de TV Paga que hay en 
el mercado.

Para Javier Villanueva, director 
ejecutivo de Megamedia, "Mega-
tiempo, al tener una concepción 
digital multidispositivo, respon-
de a las necesidades de las dife-
rentes y nuevas audiencias que 
consumen los más variados con-
tenidos informativos. El objetivo 
es que sea de fácil acceso para las 
personas y en el lugar que se en-
cuentren".

Con un equipo altamente califi-
cado que integran nuestro meteo-
rólogo Jaime Leyton, los periodistas 

especializados en meteorología 
Alejandro Sepúlveda y Macarena 
Del Real, y el periodista especia-
lizado en ciencia, tecnología, sus-
tentabilidad e innovación, Daniel 
Silva, el nuevo proyecto busca 
acercar temáticas medioambien-
tales y climáticas a todas las au-
diencias.

Para Alejandro Sepúlveda, editor 
de MegaTiempo, esta nueva señal 
"es fundamental para la sociedad, 
es un servicio de información fun-
damental para todas las personas, 
no solamente para saber la tempe-
ratura o cómo va a estar al otro día, 
o la semana siguiente, sino que tie-
ne que ver más allá de que me pon-
go o no me pongo. Tiene que ver 
con la agricultura, con el sector 

Megamedia inaugura Megatiempo, el primer canal nacional 
24/7 especializado en clima y medio ambiente

Esta nueva señal estará 
disponible en todas las 
plataformas digitales de 
Mega, Meganoticias, Mega 
Go y directamente en el 
sitio web Megatiempo.cl. Su 
distribución también podrá 
ser a través de los diversos 
operadores de TV Paga que 
hay en el mercado.
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y entreteniendo, y sin pasar a lle-
var a nadie".

Además, se informó que el pro-
grama contará con panelistas, los 
cuales también comentarán res-
pecto a las informaciones que se 
entreguen.

Felipe Morales, productor eje-
cutivo del área de Entretención y 
Cultura de Canal 13, señaló que "no 
todo tiene que ser tan en serio, y 
la idea es pasarlo bien y reírnos 
mucho durante la tarde".

Cabe hacer presente que el nue-
vo espacio de farándula se emiti-
rá en vivo de lunes a viernes, en el 
bloque de la tarde, aunque aún sin 
horario definido.

«¡Hay que decirlo!» es el nom-
bre que tendrá el nuevo espacio de 
Canal 13 que estará conducido por 
Pamela Díaz e Ignacio Gutiérrez.

Y este viernes se dieron a co-
nocer nuevos detalles respecto al 
contenido del programa que marca 

el regreso de la farándula a la TV 
nacional.

El nuevo proyecto de la estación 
de Luksic promete "desmenuzar 
las noticias del mundo del espec-
táculo con humor y entretención".

De hecho, la «Fiera» adelantó 

que el programa "va a tener el 
regreso de la farándula, con un 
formato muy distinto, alegre, sim-
pático y divertido".

Y aunque adelantó que "pode-
mos pelar igual", aseguró que 
será "con altura de miras, riendo 

«¡Hay que decirlo!»: Revelan detalles del programa 
de farándula que animarán Pamela Díaz e Ignacio 
Gutiérrez en Canal 13

Espacio se emitirá de 
lunes a viernes, en 
vivo y en el bloque de 
programas de la tarde, 
aunque aún sin horario 
definido públicamente 
por la estación televisiva.
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